

miércoles 18 de octubre de 2023

Más de una veintena de escritoras de Huelva participan en el recital 'El placer, la alegría y la risa de las mujeres'

La Diputación de Huelva celebra el Día de las Escritoras con este acto, organizado por Viblioletas, el espacio de literatura feminista para todas las bibliotecas de la provincia,



Descargar imagen

Más de una veintena de escritoras onubenses han puesto voz esta tarde a 'El placer, la alegría y la risa de las mujeres', lema del Día de las escritoras de este año y título del recital con el que la Diputación de Huelva se ha sumado a esta conmemoración.

El Salón de Plenos 'Clara Campoamor' se ha llenado de público asistente a este recital poético, coordinado por el área de Igualdad de la Diputación y comisariado por la escritora Teresa Suárez, responsable del programa 'Viblioletas', el espacio de

literatura feminista que la Diputación Provincial ha creado para todas las bibliotecas de la provincia de Huelva.

"Es todo un lujo ver el salón lleno", ha dicho la diputada de Igualdad y Familias, María del Mar Martín Florido, que ha animado a las escritoras asistentes "a disfrutar del taller y de lo que cada una de vosotras ha traído para compartir en esta tarde de lectura".

Suárez ha abierto la lectura, tras señalar que el acto celebrado con motivo del Día de las Escritoras es "un momento mágico", entre poemas y aplausos. Una a una, cada una de las 23 mujeres que ha participado en el acto, han puesto voz a versos de su propia autoría.

En el recital ha estado representada toda la provincia, ya que han participado escritoras de todas las comarcas. Han intervenido Carmen Ciria, Alfonsa Acosta, María Gómez, Estela Rengel, Paqui Aquino, Patricia Chapela, Julia Gutiérrez, Bárbara Grande, Esther Gómez, Luz de Paz, M^ª Luisa Domínguez Borrallo, Carmen Palanco, Ana Deacracia, Carmen Martagón, Francisca Alfonso, Rosa Fernández, Rosario Santana, Clemen Esteban Lorenzo, Pepi Virella, Esther Fortes, Ester Luengo, Moti Serrano y Teresa Suárez.

El Día de las Escritoras se celebra el lunes más próximo a la festividad de Santa Teresa de Jesús, siendo este año la octava edición desde que la Biblioteca Nacional lo conmemorara por primera vez. El lema propuesto para este año por la Biblioteca Nacional de España es 'El placer, la alegría y la risa de las mujeres'. La escritora Marta Sanz, comisaria de esta edición ha declarado al respecto que "vamos a reír y a hablar del placer. El placer ante el disfrute de la naturaleza,

los viajes, la comida, los conocimientos; el placer del erotismo sin culpabilidad, de la lectura y la escritura; la afilada sonrisa de la sátira y el sentido del humor como tabla de salvación en los tiempos más aciagos... Porque la risa y la alegría son transgresoras en sociedades que aún exigen a las mujeres un cierto recogimiento y modestia. Sometimiento y silencio”.

Un espacio de literatura feminista

El proyecto ‘Vibloletas. Espacio de lectura feminista’, tiene como objetivo la creación de un espacio de literatura feminista en cada una de las bibliotecas municipales u otros espacios que se consideren oportunos, de los municipios de la provincia de Huelva.

Para su puesta en marcha, en marzo de 2021 se hizo un primer envío de material, consistente en catorce títulos de una primera selección realizada entre diversas obras fundamentales para la literatura feminista, con la que se pretendía enriquecer la colección de la biblioteca y aportar la perspectiva de género a la misma, marcapáginas del proyecto y una placa de identificación del espacio ‘Vibloletas’ en la biblioteca municipal u otro espacio que, en su caso, cada ayuntamiento considerara. En una segunda fase del proyecto, se ha dotado a estos espacios con doce títulos más, siendo en total veintiséis títulos los que hasta ahora se han puesto a disposición de los municipios.

Además se facilita el trabajo con estas obras, ideando talleres en modalidad online y presencial confeccionados en base a la evaluación y sugerencias de las personas participantes en los talleres de la primera fase de ‘Vibloletas’. También se ha elaborado una guía didáctica sobre la dotación de las obras de cada edición del proyecto ‘Vibloletas’. Cada obra se analiza con una ficha que sigue la misma estructura de trabajo: breve sinopsis y actividad dirigida para un público concreto que puede ser desde infantil, juvenil o adulto. La actividad se presentará con sus Objetivos, Desarrollo y público recomendado. Todas las actividades serán creadas a partir de la lectura por Teresa Suárez y tendrán como objetivo promover el espíritu crítico y potenciar el feminismo como forma de vida.